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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Brucherseifer, Angelika     
Euteneuer, Klaus     
Kindgen, Margret   (Urkundsperson) 
Prof. Dr. Leinen, Felix    
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad   (Urkundsperson) 
Dr. Röder, Rupert  
Schwarz, Reinhard     
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Matz, Manuela     
Steffen, Markus     
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T a g e s o r d n u n g 
 

 
a) öffentlich 
 
1. 50 Jahre Eingemeindung 
 
2. Barrierefreiheit an Haltestellen 
 
Anträge 
 
3. Anbindung Neubaugebiet Am Weidezehnten mit Gehweg (FW) 
 
4. Deponie im ehemaligen Steinbruch der HeidelbergCement AG (ÖDP, FW, SPD) 
 
5. Erhaltungssatzung für den alten Ortskern (CDU, SPD, FW, ÖDP) 
 
6. Stromversorgung Weihnachtsmarkt / Standhülse Weihnachtsbaum (FW, SPD, ÖDP, 

CDU, Grüne, FDP) 
 

6.1. Errichtung von Kreiseln an den Kreuzungen "Robert-Koch-Str./Robert-Bosch-Str."  
und Robert-Koch-Str./Carl-Zeiss-Str." (SPD, FW, ÖDP, Grüne) 

 

6.2. Einrichtung einer Einbahnstraßenregelung in der Justus-Liebig-Str. zw.  
Einmündung Curiestraße und Philipp-Reis-Str. (SPD, FW, ÖDP, Grüne) 

 

6.3. Überprüfung der Sicherheitssituation der IGS Auguste-Cornelius (SPD, FW, ÖDP, Grüne) 
 
Anfragen 
 
7. Entlastungsstraße Hechtsheim "Reitplatz" (FW) 
 
8. Sachstand Denkmalschutz Ortsverwaltung (ÖDP) 
 
9. Baufortschritt Kita Zagrebplatz (FDP) 
 
10. Raumnutzung / Vermietung des neuen Bürgerhauses (FDP) 
 

 10.1. Poller Lösung Heuerstr. / Rheinhessenstraße (SPD) 
 

 10.2. Maxim Event Center (SPD) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0789/2018 Ortsbeiratsfraktion  

BÜNDNIS 90/Die Grünen Mainz-Hechtsheim 
 11.2. Nutzung der Schulsporthalle IGS Auguste Cornelius durch ortsansässige 

Vereine, Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage 1466/2018 SPD 
 11.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr.0187/2018  

(FW, ÖDP, Grüne, SPD, CDU + FDP), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1460 /2018  Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 11.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1468/2018 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
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12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Vermüllung im Bereich "Am Kirchenstück" 
 12.2. Hinweise des Vorsitzenden 
 
13. Stadtteilmittel 
 
14. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bauangelegenheit (Anfrage FDP) 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Aufgrund technischer Schwierigkeiten konnten drei gemeinsame Anträge von SPD, FW, ÖDP 
und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN sowie zwei Anfragen der SPD nicht fristgerecht übermittelt 
werden. 
 
Einstimmig - bei zwei Enthaltungen - beschließen die Ortsbeiratsmitglieder, diese nachträglich 
auf die heutige Tagesordnung zu setzen und unter 6.1, 6.2 und 6.3 sowie 10.1 und 10.2 zu 
behandeln. 
 
Im Übrigen werden keine weiteren Einwendungen gegen die Tagesordnung erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 50 Jahre Eingemeindung 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder über die Besprechung von 18.09.2018 
in o. g. Angelegenheit. 
 
Er weist darauf hin, dass neben einer Festveranstaltung im Mainzer Rathaus am 8. Juni 2018 
auch eine historische Ausstellung mit Originalen aus der Geschichte der Stadtteile geplant ist. 
Außerdem gebe es einen Zuschuss für stadtteilprojektbezogene Arbeit in Höhe von 1.000,00 € 
für die Stadtteile. 
 
Nach kurzer Aussprache ist der Ortsbeirat der Meinung, dass im Rahmen der Einweihung des 
Bürgerhauses auch im Ortsbezirk dieses Jubiläum entsprechend gefeiert werden könnte. 
 
Der Vorsitzende wird diesen Vorschlag bei der Verwaltung zur Sprache bringen und bittet die 
Vertreter des Vereinsrings, ebenfalls in dieser Richtung tätig zu werden. 
 
Der Vorsitzende wird den Ortsbeirat diesbezüglich weiter auf dem Laufenden halten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Barrierefreiheit an Haltestellen 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass noch bis Ende des Monats die Möglichkeit besteht, 
Änderungs- und Ergänzungswünsche zum Nahverkehrsplan und zur 
Haltestellenprioritätenliste bei der Stadt Mainz einzureichen. 
 
In Bezug auf den Nahverkehrsplan teilt Herr Dr. Röder mit, dass laut Auskunft von Herrn Kron 
die vom Ortsbeirat geforderte Verbindung zur Frankenhöhe nach wie vor Thema ist. Er weist 
diesbezüglich auch auf den Punkt 11.4 (Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1460/2018, 
DS Nr. 1820/2018) hin. 
 
Bezüglich der Haltestellenprioritätenliste teilt Frau Brucherseifer mit, dass der Bus an der 
Haltestelle „An den Frankengräbern“ in einer Kurve halten muss und der Ein- und Ausstieg 
besonders für Seniorinnen und Senioren daher sehr schwierig ist. Die Verwaltung wird 
gebeten, diese Haltestelle in der Prioritätenliste nach vorne zu rücken. 
 
Im Übrigen werden derzeit keine weiteren Änderungswünsche vorgetragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Anbindung Neubaugebiet Am Weidezehnten mit Gehweg (FW) 

Vorlage: 1801/2018 
 
Der Antrag der Freien Wähler wird von Herrn Wenderoth gemäß der Vorlage begründet. 
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Frau Zehe-Clauß gibt zu bedenken, dass das Neubaugebiet noch nicht fertiggestellt ist und 
sicherlich noch einige Maßnahmen folgen werden. 
 
Herr Meier befürchtet, dass mit zwei Bürgersteigen die Straße zu eng wird.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag in folgender geänderter Form einstimmig 
befürwortet: 

„ Die Stadtverwaltung Mainz wird aufgefordert, ein Konzept zu erstellen, 
wie das Neubaugebiet ‚Am Weidezehnten‘ fachgerecht für Fußgängerinnen 
und Fußgänger sowie für Radfahrerinnen und Radfahrer entsprechend 
ausgebaut werden kann. “ 

 
 
 
Punkt 4 Deponie im ehemaligen Steinbruch der HeidelbergCement AG  

(ÖDP, FW, SPD) 
Vorlage: 1803/2018 

 
Der gemeinsame Antrag von ÖDP, FW und SPD wird von Herrn Professor Leinen im Sinne der 
Vorlage begründet. 
 
Herr Dr. Röder warnt hier vor dem St.-Florians-Prinzip mit der Anmerkung, dass in Relation zu 
anderen negativen Umwelteinflüssen der Steinbruch hier - wenn überhaupt - nur einen 
Bruchteil von Schadstoffbelastungen mit sich bringen dürfte. 
 
Herr Wenderoth bemängelt, dass nun Abfälle mit Inhaltsstoffen deponiert werden sollen, die 
im ursprünglichen Genehmigungskatalog nicht enthalten waren. 
 
Frau Zehe-Clauß erinnert daran, dass sich der Stadtrat ausführlichst mit diesem Thema 
beschäftigt hat. 
 
Nach der Auffassung von Herrn Schwarz soll der Antrag in erster Linie darauf abzielen, dass die 
Bürgerinnen und Bürger, die in unmittelbarer Nähe wohnen, entsprechend geschützt werden.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag mit 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen bei 
5 Enthaltungen beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Erhaltungssatzung für den alten Ortskern (CDU, SPD, FW, ÖDP) 

Vorlage: 1813/2018 
 
Der gemeinsame Antrag wird von Herrn Wenderoth gemäß der Vorlage begründet. 
 
Frau Zehe-Clauß hätte es für sinnvoll erachtet, wenn man sich zunächst einmal über die 
Auswirkungen, die eine solche Erhaltungssatzung mit sich bringt, informiert hätte.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag jedoch einstimmig befürwortet.  
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Punkt 6 Stromversorgung Weihnachtsmarkt / Standhülse Weihnachtsbaum  
(FW, SPD, ÖDP, CDU, Grüne, FDP) 
Vorlage: 1815/2018 

 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird ohne weitere Aussprache 
einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 6.1 Errichtung von Kreiseln an den Kreuzungen "Robert-Koch-Str./ 
Robert-Bosch-Str." und Robert-Koch-Str./Carl-Zeiss-Str."  
(SPD, FW, ÖDP, Grüne) 
Vorlage: 1959/2018 

 
Dem gemeinsamen Antrag, der von Herrn Schwarz gemäß der Vorlage begründet wird, 
stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 6.2 Einrichtung einer Einbahnstraßenregelung in der Justus-Liebig-Str.  
zw. Einmündung Curiestraße und Philipp-Reis-Str. (SPD, FW, ÖDP, Grüne) 
Vorlage: 1960/2018 

 
Herr Schwarz begründet den gemeinsamen Antrag, dem die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere 
Aussprache einstimmig zustimmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 6.3 Überprüfung der Sicherheitssituation der IGS Auguste-Cornelius  
(SPD, FW, ÖDP, Grüne) 
Vorlage: 1961/2018 

 
Dem gemeinsamen Antrag stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache 
einstimmig zu mit der Bitte an die Verwaltung, besonders im Hinblick auf die Baumaßnahmen 
möglichst schnell eine Lösung herbeizuführen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 7 Entlastungsstraße Hechtsheim "Reitplatz" (FW) 
Vorlage: 1802/2018 

 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 08.11.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
 

Punkt 8 Sachstand Denkmalschutz Ortsverwaltung (ÖDP) 
Vorlage: 1804/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Verwaltung vom 08.11.2018 zur Kenntnis.  
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Punkt 9 Baufortschritt Kita Zagrebplatz (FDP) 
Vorlage: 1816/2018 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit die Antwort der Verwaltung vom 
05.11.2018 vor. 
 
Frau Zehe-Clauß hält im Hinblick auf die zu befürchtende prekäre Parkplatzsituation die 
Antwort der Verwaltung für nicht zufriedenstellend.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Raumnutzung / Vermietung des neuen Bürgerhauses (FDP) 

Vorlage: 1817/2018 
 
Von der Antwort der Verwaltung vom 06.11.2018 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.1 Poller Lösung Heuerstr. / Rheinhessenstraße (SPD) 

Vorlage: 1962/2018 
 
Die nachträglich auf die Tagesordnung gesetzte Anfrage der SPD wird mit der Bitte um 
Beantwortung an die Verwaltung weitergeleitet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Maxim Event Center (SPD) 

Vorlage: 1963/2018 
 
Die ebenfalls nachträglich eingegangene Anfrage der SPD wird mit der Bitte um Beantwortung 
an die Verwaltung weitergeleitet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
 
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0789/2018 Ortsbeiratsfraktion  

BÜNDNIS 90/Die Grünen Mainz-Hechtsheim; 
hier: Errichtung von Fahrradabstellbügeln im Ortskern 
Vorlage: 1585/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 04.10.2018 zur Kenntnis.  
 
 
 
Punkt 11.2 Nutzung der Schulsporthalle IGS Auguste Cornelius durch ortsansässige 

Vereine, Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage 1466/2018 SPD 
 
Von dem Schreiben der Verwaltung vom 25.09.2018 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder 
Kenntnis. 
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Punkt 11.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr.0187/2018 (FW, ÖDP, Grüne,  
SPD, CDU + FDP), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Integriertes Entwicklungskonzept zur Erhöhung der  
Aufenthaltsqualität von Hechtsheim 
Vorlage: 1542/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.11.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1460 /2018  Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 

hier: Busverbindung Frankenhöhe - Hechtsheimer Ortskern 
Vorlage: 1820/2018 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 08.11.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1468/2018 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Beleuchtung des Fuß- und Radweges zwischen der  
Georg-Fahrbach-Siedlung und der Elisabeth-Selbert-Straße 
Vorlage: 1894/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 07.11.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Vermüllung im Bereich "Am Kirchenstück" 
 
Die Verwaltung wird gebeten, sich dem o. g. Anliegen anzunehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 12.2 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende weist auf folgende Termine hin: 

 Gedenkstunde anlässlich des Volkstrauertages am 18.11.2018 

 Weihnachtsmarkt am 15. und 16.12.2018 
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      



   10 

 
 
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Aufgrund einstimmigen Beschluss des Ortsbeirates sollen die noch vorhandenen Mittel in 
Höhe von 1.093,60 € wie folgt verteilt werden: 

 Musikverein Hechtsheim 1903 e.V.  273,40 €- 

 Männerquartett 1879 Mainz-Hechtsheim e. V.  273,40 € 

 Hechtsheimer Dragoner - Garde 1958 e. V.  273,40 € 

 1. FC Willy Wacker 273,40 € 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Margret Kindgen gez, Konrad Meier 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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